
Киношный Киношный 
трюктрюк

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Жизнь не сахарЖизнь не сахар
В городских аптеках В городских аптеках 
исчезают лекарства для исчезают лекарства для 
диабетиковдиабетиков

Стр. 8Стр. 8

Без паники!Без паники!
Как вести себя при пожаре Как вести себя при пожаре 
и почему порошковый и почему порошковый 
огнетушитель —  плохая идеяогнетушитель —  плохая идея

Стр. 5Стр. 5

OBNINSK.NAME

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Мечты Мечты 
в рельность!в рельность!
В СШОР «Олимп» все-таки В СШОР «Олимп» все-таки 
появится второй ледпоявится второй лед

Стр. 12Стр. 12

58 единиц58 единиц коммунальной техники  коммунальной техники 
подготовлены к зимней уборке подготовлены к зимней уборке 
Обнинска. Ещё 8 машин будет Обнинска. Ещё 8 машин будет 
закуплено до конца года. К снегу готовы.закуплено до конца года. К снегу готовы.

закончился закончился 
реанимациейреанимацией

Стр. 10Стр. 10
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Об этом долго говорили 
в школьных коридорах 
шёпотом, и  вот —  это 
случилось. ВПР по ино-
странным языкам про-
в о д и т ь с я  н е  буд е т. 
Отменили.

Шок!
ВПР —  это  всероссийская 

проверочная работа. Другими 
словами, проверка качества 
знаний, даваемых школой, со 
стороны Рособрнадзора.
Так вот по английскому, не-

мецкому, испанскому и всем 
другим  языкам  она  прово-
диться больше не будет. Ро-
собрнадзору теперь не важно, 
что там усвоили дети по ан-
глийскому.  Как  говорит-
ся, «ху из эпсент тудей» уже 
неактуально.
Первой реакцией моей, ког-

да я узнала эту новость, было 
сопротивление. И даже злость.
Неужели из-за сложной по-

литической обстановки все это 
происходит? Мой сын учит ан-
глийский и немецкий, знает их 
на хорошем уровне, а теперь 
мы подключили и китайский.
Почему?  Потому  что  для 

меня  знание  языков —  как 
показатель разностороннего 
качественного образования 
человека, его способности ус-
воить культурный код другой 
страны,  систематизировать 
знания внутри. Это про гиб-
кость ума и перспективы.
Мы что,  кого-то решили на-

казать необразованностью на-
ших детей?
Языки —  это же про разви-

тие, а не про «непатриотизм».
Я решила разобраться в во-

просе, когда первое возмуще-
ние прошло.
В соцсетях я заметила бун-

тующих людей. Тех, кто с ре-

шением этим не согласен. Они 
пишут, что не надо изучение 
иностранных языков прирав-
нивать к преступлениям, это 
глупо! Потому что языки, как 
минимум, развивают мозг, де-
лают его более гибким, даже 
при заболеваниях мозга реко-
мендуют учить языки, потому 
это что максимально эффек-
тивно  развивает  мозговую 
деятельность.
«А то, что вы придумали, это 

деградация  какая-то, —  читаю 
я возмущённые мнения граж-
дан в сети. —  Будто если я учу 
английский, то я сразу враг? 
И мой ребёнок тоже? Почему? 
Президент наш знает много 
языков, хорошо, что когда он 
учился, английский и немец-
кий не отменяли».
Но  объективности  ради, 

я специально читаю и иные 
мнения: я журналист, и фор-
мируя своё мнение по каждому 
вопросу, я изучаю чужие воз-
можные позиции.
Прочла я несколько эксперт-

ных мнений преподавателей 
по английскому языку. Многие 
из них считают, что необяза-
тельно видеть в этом полити-
ческий подтекст.
«Дети после ковида и пе-

рехода на удалёнку порой 
и  с   русским-то  не могут 
разобраться, а вы тут ан-
глийский им хотите впа-
ять», —  говорят некоторые 
учителя. Мол, качество об-
разования страдает, поэ-
тому отмены ВПР —  просто 
чтобы они сконцентриро-
вались  на  более  важных 
предметах.
Они  считают,  что  отмена 

ВПР —  это просто отмена до-
полнительной  нагрузки  на 
детей, которая сейчас им не 
нужна. И всё.

Рособрнадзор, кстати, на-
зывает данное решение «кон-
солидированным».  Что  это 
значит, я так и не поняла. Ве-
роятно, что у этого решения 
много причин.
Юристы успокаивают, гово-

рят, что всё не так страшно. 
В законе «Об образовании» 
никаких ВПР нет, по сути это 
просто рекомендации —  про-
водить вот такой срез знаний. 
И отмена экзамена не означает 
отмена языка.
Никто ж не запрещает его 

учить.
Моё мнение в данном во-

просе совпадает с мнениями 
большинства.
Иностранный  язык —  это 

мощная   т ре -
нировка   ума 
и огромное уве-
личение  жиз-

ненных  возможнос тей, 
а также широта коммуника-
ций,  понимание  особенно-
стей мышления людей других 
национальностей.
Это огромный бонус для ре-

бенка, и заниматься языком, 
конечно, нужно.
Но мир наш так нестабилен: 

даже взрослые не успевают за 
всеми изменениями, что уж го-
ворить про детей.
Я давно поняла, что глав-

ная роль в образовании ре-
бенка —  роль родителя, а не 
школы. Нельзя отдать ребен-
ка в школу, и думать: «Ну всё, 
теперь на выходе жду обра-
зованного дипломированного 
специалиста».

Нет.  Это  мы,  родители, 
должны виртуозно жонглируя 
школьными предметами, бди-
тельно выяснять, к чему у чада 
лежит душа, это мы должны 
помогать ему, если он буксует, 
это мы должны усиливать его 
таланты, а слабые стороны по-
могать преодолевать.
Язык —  это инструмент. Это 

возможность.
Можно его НЕ учить? Можно, 

конечно.
Язык можно выучить в лю-

бом возрасте, просто имен-
но  в  школьном  возрасте 
иностранный язык —  это кру-
той тренажер. Как можно от 
него отказаться сознательно, 
я не понимаю.
Это как жить в тренажерном 

зале, но из спорта только зака-
тывать глаза.
В одном фильме фразу «I like 

my job» прочли как «Ай лайк 
май жоп».
Я  хочу  сказать,  что  знать 

языки нужно хотя бы для того, 
чтобы не выглядеть глупо.
Пишу этот текст, а по радио 

звучит песня на английском 
языке. И я ей подпеваю, пото-
му что знаю слова, и мне поня-
тен смысл.
Мои  дети  тоже  понимают 

песни на английском. Я всем 
этого желаю. Понимания.
Сенкью.

Главный редактор  
Елена Зуева

lenazueva@mail.ru

СЛОВО ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Враги изучают Враги изучают 
языки?языки?
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ПАДЕНИЕ С ТРЕТЬЕГО ЭТАЖА

Жуткие  кадры 22 октября 
облетели интернет. Черново-
лосый мальчишка  подходит 
к  эскалатору  в  ТЦ  «Атлас», 
кладёт руку на поручень, рукав 
куртки затягивает, ребёнка та-
щит вверх, а потом мальчик па-
дает с третьего этажа.
Звук падения услышала со-

трудница одного из магазинов. 
Она увидела распластанного 
на полу мальчика.

ОДИН НА ОДИН С БЕДОЙ

Медики были на месте уже 
через 4 минуты. Ребёнка го-
спитализировали в КБ № 8. 
У мальчика диагностировали 
множественные повреждения 
внутренних органов и скеле-
та. В экстренном порядке была 
проведена серия оперативных 
вмешательств, чтобы спасти 
ребенка. Его состояние оце-
нивалась как крайне тяжелое.
Пока ехала бригада скорой 

возле ребёнка собралась тол-
па —  сотрудники  магазина, 
посетители —  все, кроме ро-
дителей. Обнаружить женщи-
ну, с которой ребёнок пришёл 
в ТЦ, удалось через 5–10 ми-

нут. Изначально её приняли за 
мать.
Сестра пострадавшего рас-

сказала нашему изданию, что 
в ТЦ мальчика привели поку-
пать куртку.
— По дороге мама ему ку-

пила шаурму,  но  в  магазин 
одежды не разрешили зайти 
с едой. И мама брату сказа-
ла, чтобы он стоял около вхо-
да и доедал. Он съел шаурму, 

но не пошёл к маме, а отпра-
вился к эскалатору. У него за-
цепился рукав куртки, и он, 
к сожалению, упал. Мама не 
сразу узнала о случившемся. 
Она нашла ему куртку, хотела 
его позвать, но его у входа не 
было. Она посмотрела в отделе 
игрушек, но его и там тоже не 
оказалось. Тогда она спусти-
лась на второй этаж и увидела 
толпу и моего брата, —  добав-
ляет Саша.
Сотрудники одного из ма-

газинов добавляют, что к ним 
обращалась женщина с прось-
бой по громкой связи объя-
вить, что она ищет ребёнка.

РОДСТВЕННАЯ НЕРАЗБЕРИХА

Пострадавшего мальчика зо-
вут Умед. Ему 6 лет. В детский 
сад он не ходит, в школу ему 
ещё рано. Сотрудники полиции 
выяснили, что пришёл он в ТЦ 
не с мамой, а с тётей. Ребёнок 
гостит в Обнинске у родствен-
ников. В основном проживает 
во Владимирской области, но 
тоже с родственниками. Ро-
дители мальчика сейчас на-
ходятся в Таджикистане. Со 
слов тёти, отец уехал на ро-
дину меньше месяца назад, 
а узнав о случившемся, решил 
вернуться в Россию. Доверен-
ности на ребёнка у родствен-
ников нет.

По факту падения ребенка 
с эскалатора в торговом цен-
тре в Обнинске возбуждено 
уголовное дело —  оказание 
услуг,  не  отвечающих  тре-
бованиям безопасности, по-
влекшие по неосторожности 
тяжкий вред здоровью.
— Что касается места, где 

ребенок пролез, оно огоро-
жено. При желании пролезть 

можно куда угодно. Особенно 
детям. У нас есть паспорт без-
опасности объекта. При вве-
дении в эксплуатацию у служб 

и ведомств замечаний и пре-
тензий к  этим ограждениям 
не было, —  рассказал руко-
водитель ТЦ «Атлас» Алексей 
Артемов.

Полиции ещё предстоит дать 
оценку семейной неразбери-
хе —  почему мальчик кочует 
между родственниками. Но для 
всех сейчас, конечно, самое 
главное —  состояние ребёнка.

БОРЬБА ЗА МАЛЕНЬКУЮ 
ЖИЗНЬ

Медикам удалось на сле-
дующее утро после трагедии 
мальчика стабилизировать. 
Его  готовы  были  принять 
и  областная,  и  столичная 
больница. После проведения 
телемедицинской консульта-
ции с участием детских ре-
аниматологов  Российской 
детской клинической боль-
нице было принято решение 
о  транспортировке  Умеда 
в Москву. Силами санитар-
ной авиации мальчика доста-
вили в столицу. Он находится 
в тяжело- стабильном состо-
янии, в реанимации. Специ-
алистами  оказывается  вся 
необходимая помощь.

 ► Елена ФРАНЦУЗОВА

ОФИЦИАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Бригада скорой помощи Клинической больницы № 8 ФМБА России 
г. Обнинска прибыла на место происшествия в течение 4 минут. Паци-
ент был доставлен в больницу, по тяжести состояния госпитализирован 
в реанимационное отделение.

У пациента диагностированы множественные повреждения внутрен-
них органов и скелета. В экстренном порядке была проведена серия 
оперативных вмешательств, направленных на ликвидацию угрозы жизни 
ребенка, чье состояние расценивалось как крайне тяжелое.

Благодаря профессиональным и оперативным действиям бригад Кли-
нической больницы № 8 ФМБА России, проведению интенсивной те-
рапии и мониторинга в условиях реанимационного отделения, к утру 
23.10.2023 г. достигнута стабилизация состояния пациента для его даль-
нейшей возможной транспортировки в Российскую детскую клиническую 
больницу (РДКБ) —  филиал РНИМУ им. Н. И. Пирогова Минздрава России.

После проведения телемедицинской консультации с участием дет-
ских реаниматологов РДКБ, было принято решение о транспортировке 
ребёнка в РДКБ в Москву (силами детской реанимационной бригады из 
Калужской областной клинической больницы на реанимобиле). Транс-
портировку пациент перенёс удовлетворительно и в настоящее время 
продолжает лечение в РДКБ.

Коллектив ФГБУЗ КБ № 8 ФМБА России желает ребёнку скорейшего 
выздоровления!

ДИКАЯ ИСТОРИЯ: 
— Он лежал лицом вниз, хрип

ел, 

а рядом с ним было  что-
то из еды —  то ли шаурма, 
то ли пицца, —  вспоминает 
сотрудница магазина. Она ту

т 

же вызвала скорую.

«У НЕГО ЗАЦЕПИЛСЯ 
РУКАВ КУРТКИ, И ОН, 
К СОЖАЛЕНИЮ, УПАЛ. 
МАМА НЕ СРАЗУ УЗНАЛА 
О СЛУЧИВШЕМСЯ».

РЕБЕНОК БЕЗ ПРИСМОТРА УПАЛ С ЭСКАЛАТОРА

Оставшись один, ребёнок подошёл к эскалатору.

Сотрудница магазина на 
первом этаже вызвала скорую 
и поддерживала мальчика до 
приезда медиков.

Женщина, с которой пришёл 
ребёнок в ТЦ, оказалась не 
мамой, а тётей.

1. Возбуждено уголовное дело. 
Расследование находится на 
контроле прокуратуры.

Умеду 6 лет. Фото сделано за 
день до трагедии.
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Обнинск пополняется «глазами». На дорогах, в местах скопления людей, 
на детских площадках, в социально- значимых учреждениях появляется 
все больше и больше камер. И это не про любопытствующее наблюдение, 
чтобы видеть всех и вся. А про безопасность. Нашу и вашу.

 ПРО ЦИФРЫ

Из муниципального бюд-
жета на реализацию про-
граммы «Безопасный город» выделено 17,5 миллионов руб лей.
Что сделано и будет сделано на эту сумму:
  закуплено и установлено серверное оборудование с про-

граммным обеспечением и лицензиями на видеокамеры;
  Установлены 74 видеокамеры;
  Организованы каналы связи —  передача видеоинформации 

с камер на серверы.
На данный момент объявлены следующие аукционы по поставкам:
  жестких дисков и сетевого хранилища данных
  сервера и системного блока
 70 видеокамер
  мониторов, источников бесперебойного питания, профессио-

нального дисплея, консоли для серверов и блока силовых розеток.

ГоГоррод од 
на ладонина ладони

КТО ТРУДИЛСЯ

Над программой работал целый пул 
специалистов: Управление по делам 
ГО и ЧС, МЧСники, ФСБ и полиция. 
В результате совместной деятельно-
сти в единой дежурно- диспетчерской 
службе города установлено рабо-
чее место аппаратно- программного 
комплекса «Безопасный город» с от-
дельным телефонным номером и ин-
теграцией с областным сервером.
Также совместно с ОМВД и ФСБ со-

ставлен список мест установки 95 ка-
мер видеонаблюдения.
Следят  за  камерами  четыре  со-

трудника, прошедшие специальное 
обучение.
— В этом году в Обнинске уста-

новлено 74 камеры в местах общего 
пользования из них 25 —  с функци-
ей распознавания государственных 
регистрационных знаков, ещё 25 —  
с распознаванием лиц.
Помимо установленных 74 камер, 

начата работа по подключению су-
ществующих систем видеонаблю-
дения  к  нашей  системе. Всего на 
сегодняшний момент 144  камеры 
подключены к серверу, —  рассказал 
начальник Управления по делам ГО 
и ЧС города Обнинска Сергей Краско.
Плюс ко всему, городу переданы 

39  комплектов  видеонаблюдения 
аппаратно- программного комплекса 
«Безопасный город» на сумму более 
1,4 млн. руб лей.
С учетом этих видеокамер общее 

количество составит 183 единицы.

ГДЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ КАМЕРЫ

На самом деле —  везде. Напри-
мер, 20 с лишним штук —  в районе 
ТК «Триумф Плаза». Еще обзорные 
камеры установлены на метеомач-
те —  и они играют огромную роль 
для спасателей. Например, помо-
гают понять характер пожара, что 
необходимо для адекватной оцен-
ки ситуации, чтобы принять пра-
вильное решение.
Дорожные  камеры  в  свою 

очередь  помогают  полицей-
ским —  бывает, что виновник ДТП 
скрывается с места аварии и най-
ти  его  помогают  видеокамеры. 
Либо видеозапись может быть ис-
пользована при разрешении спор-
ных и конфликтных ситуаций.
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В доме на Ленина, 200 
случился пожар. За-
горелась квартира на 
третьем этаже, соб -
ственник которой так 
и не смог внятно объяс-
нить по какой причине. 
Пытаясь собрать слова 
в  предложения, Алек-
сандр  что-то говорил 
о попытке зажечь пли-
ту при помощи газового 
баллона, который взор-
вался в руках.

Огонь распространялся бы-
стро. А еще быстрее —  дым. 
Едкий, заставляющий зады-
хаться и кашлять. Приводящий 
к панике и потере ориента-
ции. К головокружению, рвоте 
и обморокам. И в этот момент 
жители дома поняли для себя 
одну страшную вещь: они со-
вершенно не знают, как ве-
сти себя при пожаре. А еще 
увидели, как работают наши 
пожарные и медики в таких 
ситуациях: четко, слаженно, 
без заминок.
И тут хочется сказать о них 

отдельно.
Каждый день пожарные де-

лают  важную работу,  кото-
рую многие не замечают и не 

ценят. А ведь они ежедневно 
спасают жизни. Не отдыхая ни 
секунды, огнеборцы бегали по 
лестницам, выносили детей на 
руках, надев на них специаль-
ные маски, помогали взрос-
лым, держали женщин за руки 
и успокаивали.
А потом снова мчались ри-

сковать своей жизнью. И так, 
пока все не были спасены. Ме-
дики на подхвате —  привести 
в чувство, сделать укол, дать 
таблетку, стабилизировать —  
все работали без устали под 
холодным дождем и ветром.

В стрессе не чувствуешь хо-
лода. А им нужно всегда быть 
максимально сосредоточен-
ными, не позволять себе и се-
кундной слабости до тех пор, 
пока все не закончится.
И  все-таки. Как вести себя 

при пожаре? Что делать лю-
дям? Стоит ли покупать кис-
лородные капюшоны?

П о п р о с и л и  гл а в н о г о 
МЧСника Обнинска Ивана 
Дьяченко поделиться алго-
ритмом действий. Вырежьте 
и сохраните!

 Не паниковать;
 Вызвать 112 или 01;
  Если это безопасно —  спу-

ститься по лестнице на пер-
вый этаж и выйти из дома;

 Оповестить соседей;
  Если нет возможности вы-

йти —  закрыться в кварти-
ре и постараться обеспечить 
непроходимость дыма, на-
пример, обложить двери 
влажными тряпками;

  Выйти на свежий воздух —  
на балкон или держаться 
ближе к открытым окнам;

  Как только раздался стук 
в квартиру —  это знак, что 
пришли спасатели;

  Можно приобрести пожар-
ные извещатели, которые 
сразу срабатывают при за-
дымленности помещений;

  Если вы решили  все-таки 
идти через дым —  защитить 
глаза и нос влажной тряпкой;

  Не выносить детей через дым.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

А кто может?А кто может?
Спасайся! Спасайся! 

МНЕНИЕ 
О ДЫХАТЕЛЬНЫХ 

КАПЮШОНАХ

Не рекомендую их поку-
пать и поясню почему. Для 
обыкновенного обывателя 
они не несут огромной поль-
зы. Самое простое и важное 
правило, которое следу-
ет помнить всем —  не идти 
в  зону задымления и дер-
жаться поближе к источни-
ку воздуха.

Что касается капюшонов, 
пользоваться ими люди бу-
дут только в случае крайней 
необходимости. Остальное 
время капюшон лежит без 
дела и, естественно, он от 
этого теряет свои свой ства. 
Это как с огнетушителем —  
если его никак не трогать, 
давление со временем пада-
ет и им невозможно пользо-
ваться. Обслуживание таких 
приборов и средств спасе-
ния —  отдельная процедура.

Самое удобное —  пожар-
ные извещатели. У них на-
столько громкий звук, что 
поднимет мертвого, как го-
ворится. Также можно при-
обрести огнетушитель, но 
важно покупать не порош-
ковый, а  углекислотный. 
Несмотря на то, что по-
рошковый считается более 
эффективным, после его 
использовании можно по-
купать всю новую мебель 
и одежду.

Иван Дьяченко
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И н н о в а ц и о н н ы й  О б -
нинск —  комфортная пло-
щадка д ля инвесторов. 
И  дело не только в  его 
удобной локации —  непо-
средственной близости 
к Москве и Калуге. Также 
дело в  том, что в  Обнин-
ске находится множество 
предприятий различной 
направленности, с  кото-
рыми вполне можно реа-
лизовывать совместные 
проекты «не отходя от кас-
сы». Новым предприяти-
ем, появившимся в городе, 
стал завод FINELINE. Ком-
пания известна тем, что 
уже много лет занимает на 
рынке лидирующие пози-
ции по поставке печатных 
плат. Множество заказчи-
ков как в нашей стране, так 
и  за рубежом, обеспечи-
ли компании известность 
и  репутацию надежного 
партнера. Тем приятнее 
иметь у  нас такое произ-
водство, не правда ли?

Печатные платы Печатные платы 
теперь производят теперь производят 
в Обнинскев Обнинске
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ИНФОРМАЦИЯ ДЛЯ ОБЫВАТЕЛЯ

Если вы не очень понимаете, что такое печатная плата, мы 
расскажем. Это микросхемы, материнские платы. Их вы можете 
найти —  в телефоне, телевизоре, электронных часах, ракетах, са-
молетах. Без них не работает ни одно устройство. Печатные пла-
ты бывают простыми и сложными, гибкими или многослойными.
— Заказчики обращаются со своими требованиями, поэтому 

сейчас закупили еще линии, чтобы расширить производство и вы-
пускать более сложные варианты плат. Но. Даже если случится 
такое, что мы не сможем выполнить заказ самостоятельно, нами 
будет сделано все возможно и невозможное, чтобы заказчик все 
равно остался доволен и получил необходимые ему платы, —  от-
мечает генеральный директор компании Михаил Богданов.

О КАДРАХ И ПЕРСПЕКТИВАХ-

Сотрудников на заводе в Обнинске, кстати, не так много —  
 где-то около двадцати пяти человек, но в будущем работников 
станет намного больше. Предприятие строилось с перспективой 
расширения. Совместно с партнерами планируется не только за-
ниматься производством печатных плат, но и контрактной сбор-
кой. Построены большие площади, которые необходимо загрузить 
оборудованием. Часть уже установлена. Также необходимо приоб-
рести оборудование для контрактной сборки светильников, карт 
памяти и многого другого.

И ЕЩЕ

Изначально FINELINE появилась в Израи-
ле. Сегодня представительства компании рас-
положены в тридцати странах мира. В России 
ее подразделения находятся в Москве, Санкт- 
Петербурге, Владимире и Обнинске.

КСТАТИ, ПОЧЕМУ ОБНИНСК?

Ге н е р а л ь н ы й  д и р е к т о р 
FINELINE Михаил Богданов:
— Так как у компании много пар-

тнеров по всему миру мы также за-
нимаемся поставкой электронных 
компонентов: дисплеев, кабелей, 
источников питания —  всего, что 
востребовано  организациями, 
имеющими  потребность  в  дан-
ных материалах. В основном наши 
партнеры по поставкам находятся 
в Китае. Когда возникла необхо-
димость самостоятельного произ-
водства, было принято решение 
о строительстве завода. Выбор 
пал на Обнинск, так как он распо-
ложен недалеко от Москвы —  это 
удобно в плане логистики. Плюс 
Обнинск —  наукоград, что позво-
лит привлечь на наше производ-
ство высококвалифицированные 
кадры,  а  так  как мы планируем 
развиваться, это очень важно.

КРАТКИЙ ЭКСКУРС

Учитывая сложности миро-
вой экономики, было приня-
то решение на базе FINELINE 
создать  еще  четыре  ком-
пании,  чтобы  решать  свои 
задачи: АО «Комплексные по-
ставки», которое занимает-
ся производством печатных 
плат.  Для  этого  была  при-
обретена линия, на которой 
производятся  не  сложные 
платы, прототипы, образцы 
небольшими  сериями,  что 
позволяет  значительно со-
кращать сроки производства. 
Руководит  данной  компа-
нией  доктор  технических 
наук, генерал- лейтенант, чем 
FINELINE гордится.
Активно развиваются и дру-

гие  направления.  Создана 
компания  «Рит» —  разра-
ботка  инновационных  тех-
нологий для развития наших 
идей и идей наших партне-
ров. Руководит этой компа-
нией кандидат технических 
наук. Также больше двух лет 
назад была создана компания 
«Русалайт», занимающаяся 
разработкой светодиодных 
технологий, производством 
LED-светильников и источ-
ников питания.
Еще  создана  компания 

«Файнрам», она занимается 
разработкой и производством 
карт памяти и носителей ин-
формации, жестких  дисков 
для  компьютеров  и  серве-
ров, что сегодня очень вос-
требовано,  так  как  в  связи 
с международной обстанов-
кой в нашу страну переста-
ли поставлять и компьютеры 
и серверы. Поэтому FINELINE 
разрабатывает собственную 
продукцию, регистрирует ее 
в Минпромторге, после чего 
поставляет  отечественным 
предприятиям.

О ПРЕИМУЩЕСТВАХ

  Более  десяти  лет  на  рынке 
в России;

  Работают высококвалифици-
рованные специалисты;

  Известность и положительная 
деловая репутация;

  Консультирование заказчика 
и индивидуальный подход;

 Надежность.

ИННОВАЦИИ
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Тревожные сообщения 
начали поступать в ре-
дакцию от жителей не 
только Обнинска, но 
и соседних районов. 
Все они касаются од-
ного: в аптеках начали 
исчезать препараты, 
которые принимают 
больные сахарным ди-
абетом люди. 
Препараты, без кото-
рых у диабетиков силь-
но осложняется жизнь.

ВОТ ЧТО ПИШУТ ИЗ ОБНИН-
СКА: Препарат «Галвус» вы-
даётся бесплатно диабетикам. 
В данный момент он отсутству-
ет,  когда появится, никто не 
говорит. Купить его тоже нет 
возможности —  просто  нет 
в продаже. Есть более дорогой 
«Галвус мет», но и он заканчи-
вается в аптеках. Опять будет 
наплыв на приём к эндокрино-
логу для замены препаратов. 
А попасть к эндокринологу в Об-
нинске тот ещё квест. Второй 
месяц нет льготных лекарств 
для диабетиков —  «Випидия» 
25 мг, «Джардинс» 25 мг, «Мет-
формин лонг» 750 мг.

ИЗ МА ЛОЯР ОС ЛАВЦ А: 
Огромные проблемы со льгот-
ными лекарствами для диабе-
тиков. Препаратов не найти!

ИЗ БЕЛОУСОВО: Диабетик. 
Инвалид. 16.10 сделала за-
явку на льготные лекарства. 
Через три дня повторила за-
явку. Рецептов до сих пор нет. 
Белоусовская  поликлиника 
не отвечает. Жуковская по-
ликлиника обещает помочь, 
но ничего не делает. Телефон 
лекарственного обеспечения 
министерства не отвечает.

А ВОТ ЧТО ОТВЕЧАЕТ МИНЗ-
Д РА В  К А Л У Ж-
СКОЙ ОБЛАСТИ: 
Препарат «Джар-
динс»  закуплен, 
ожидаем  посту-
пление в течение 
недели.  Заявка 
на закупку препа-
ратов «Випидия» 
и  «Метформин 
Лонг»  подана. 
Ожидаем  посту-
пления в течение 
двух недель. «Гал-
вус»  находится 
в  закупке,  ожи-
даем заключение 
контракта.  Если 
ваш рецепт стоит на контро-
ле, то, как только лекарство 
поступит в аптеку —  с вами 
свяжется  фармацевт  для 
получения.

МЕДИЦИНСКИЕ ЛАЙФХАКИ

Но у нас для вас еще есть 
несколько полезных советов. 
Пообщались с руководи-
телем аптечной сети 
«Хэлзфарм»  Ан-
дреем  Зыковым 
и выяснили, что 
делать диабети-
ку, если привыч-
ные  лекарства 
вдруг  исчезли 
с  полки.  Стоит 
ли паниковать или 
в принципе не  так 
страшен черт, как его 
малюют?
— Проблема есть, но я подо-

зреваю, что она связана с тем, 
что пока еще не до конца от-
лажен  процесс  импортоза-
мещения. Но, например, что 
касается наиболее популяр-
ного препарата «Метформин 
Лонг», то он есть в аптеках, 
просто в другой лекарствен-
ной форме —  в ампулах. И тут 
уже вопрос удобства приме-
нения. То есть вполне можно 
заместить инъекционным пре-
паратом, но в любом случае, 
рекомендую прежде обсудить 
это с врачом, —  рассказал Ан-
дрей Александрович.

Хорошая новость —  препа-
раты для диабетиков, кото-
рые могут внезапно исчезнуть 
с полки, имеем в виду, при-
вычные  для  конечного  по-
требителя, —  можно  найти 
чем заменить. Аналоги при-
сутствуют. Плохая новость —  
чтобы  получить  рецепт, 
обсудить  замену  и  так  да-

лее —  нужно  попасть 
к  врачу.  А  с  этим 
у нас с вами, к со-
жалению затык.

РАНЬШЕ БЫЛО 
ЛУЧШЕ

— Нужно  не 
боя т ься   ана -
логов,  хотя  при-

страстие,  скажем 
так,  к  одному  лекар-

ственному препарату впол-
не понятно. Диабет —  это все 
же  хроническое  заболева-
ние и больной привыкает уже 
к одному лекарству. Но под-
бирать и искать   что-то дру-
гое —  не значит сделать себе 
хуже, —  добавляет  Андрей 
Зыков. —  Но снова подчеркну, 
что необходима консультация 
врача, фармацевт в аптеке не 
может вас консультировать, 
а  тем  более   что-то  совето-
вать. Потому что течение бо-
лезни и ее особенности у всех 
индивидуальные.
К слову, аналогичная ситу-

ация с лекарственными пре-

паратами была лет 20 назад, 
когда Россия переходила на 
уже, так называемые, готовые 
лекарственные формы, и по-
степенно уходила от многим 
привычного «подождать не-
дельку, пока аптекарь смеша-
ет препарат».

— Прежде  фармацевты 
работали с врачами в связ-
ке,  все  были  в  курсе,  что 
именно  есть  в  аптеке,  что 
в  дефиците,  какие  препа-
раты и в каком количестве 
в  наличие,  что  на  складах 
и  так  далее.  Сейчас  этого 
нет, к сожалению. И я счи-
таю, что подобную практику 
стоит возвращать. Осведом-
ленность  на  всех  уровнях 
сильно  облегчит  работу 
с пациентами и поможет из-
бежать  жалоб  со  стороны 
населения, —  говорит  Ан-
дрей Зыков.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

А ЕЩЕ

А еще можно самосто-
ятельно  или  попросив 
близких найти в интер-
нете  справочники пре-
паратов и  увидеть,  что 
и  в  каких  количествах 
имеется на складах. Так-
же  не  забывайте,  что 
множество аптек сегодня 
работают и онлайн. Зака-
зать рецептурный препа-
рат и получить его через 
пару дней —  легко.
— Вот  пример.  «Гал-

вус»  пока  вполне  до-
ступен и количества на 
складах хорошие. «Мет-
формин»  разных  ком-
бинаций.  Его  версия 
«Лонг», есть не все дози-
ровки, но таблетки можно 
делить. По группе «0060 
Гипогликемические син-
тетические  и  другие 
средства»  справочник 
слету выдает 138 торго-

вых наименований.
Да,  не  все,  конечно, 

есть, или есть, но не во 
всех дозировках или фор-
мах выпуска. Различные 
действующие вещества, 
но нужно подбирать.
Отдельно хочу сказать 

по привязанности к кон-
кретным производите-
лям. Много российских 
производителей стало, 
но им до сих пор мало 
доверяют. Или по той же 
России, например, люди 
говорят:  «Мне  обяза-
тельно  производства 
Канон-фарма»,  а  есть 
еще другие. И часто не 
менее качественные. За 
последние  несколько 
лет российский произ-
водитель  существенно 
улучшил  качество, —  
резюмировал  Андрей 
Зыков.

КУДА  ИДТИ-ТО?

Еще  одна  малень-
кая  хитрость,  кото-
рой делится с нашими 
читателями  Андрей 
Зыков. Так как с эндо-
кринологами в КБ № 8 
у  нас  туго,  то можно 
спокойно обратиться 
в платную клинику за 
рецептом, но сразу оз-
вучить, что просто не-
обходим  рецепт,  что 
вам не нужны десят-
ки анализов, консуль-
таций,  наблюдений 
и прочего. Сам Андрей 
Александрович время 
от времени пользуется 
таким методом и отме-
чает, что врачи обычно 
идут навстречу. Впро-
чем,  за  первичный 
прием   все-таки  рас-
кошелиться придется. 
Зато потом —  уже на-
чинают  действовать 
договоренности.

Жизнь —  не сахар, Жизнь —  не сахар, 
а сахарный диабета сахарный диабет

Андрей  
ЗЫКОВ



www.pressaobninsk.ru 26 ОКТяБря 2023, ЧЕТВЕрг / № 40 (901)НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА 9Ш.О.К. — ШКОЛЬНЫЙ ОБНИНСКИЙ КОНТЕНТ

КАКОВ ФОРМАТ  
КОНФЕРЕНЦИИ?

Каждый  делегат  являет-
ся представителем одной из 
стран- участниц ООН. В нача-
ле проходит представление 
позиций государств по теме 
заседания. После этого де-
легаты объединяются в со-
юзы по принципу схожести 
мнений  стран по  вопросу. 
Затем происходит написа-
ние резолюций —  докумен-
тов, предлагающих решение 
проблемы заседания. В кон-
це  проходит  голосование 
за итоговую резолюцию. Та 
коалиция, чей вариант раз-
решения проблемы приня-
ли —  победила! Фактически 
по такому же принципу ра-
ботают и реальные между-
народные организации.

С ПРИВЕТСТВЕННЫМ СЛОВОМ 
К УЧАСТНИКАМ ОБРАТИЛСЯ 

ГЛАВА ГОРОДСКОГО 
САМОУПРАВЛЕНИЯ ОБНИНСКА 

ГЕННАДИЙ ЮРЬЕВИЧ АРТЕМЬЕВ

— Уважаемые участники 
Модели, организаторы, хо-
тел  бы  поздравить  вас  со 
стартом 3 Международной 
модели ООН Лицея МГИМО! 
Отдельно хочется отметить, 
что в этом году моделиру-
ется  работа Международ-
ного агентства по атомной 
энергетике —  организации, 
неразрывно связанной с Об-
нинском как с городом мир-
ного  атома.  Надеюсь,  что 
подобные мероприятия по-
могут воспитать новое по-

к о л е н и е 
диплома -
тов, отста-
ивающих 
интересы 
России за 
рубежом. 
Желаю де-
легатам, 
принимаю-
щим участие в конференции 
от Обнинска хорошо пока-
зать себя и в очередной раз 
доказать, что Обнинск —  го-
род первых!

КУРАТОР МОДЕЛИ ООН ЕЛЕНА 
ВЛАДИМИРОВНА ЗАРУДНЯЯ

В день рождения органи-
зации объединенных наций 
в Горчаковском лицее МГИ-
МО с успехом прошла 3 ли-
цейская  модель  ООН.  Эта 
модель была особенной по-
тому  что  она,  во-первых, 
проходила в гибридном фор-
мате,  у  нас  были  онлайн- 
участники,  модель  была 
международной. К нам под-
ключились представители 
Узбекистана, Турецкой Ре-
спублики.  Также  в  Моде-
ли ООН участвовали наши 
школы- партнеры из  горо-
да Обнинска. В рамках кон-
ференции  работало  три 
комитета, и как раз в МАГА-
ТЭ (международное агент-
ство по атомной энергетике) 
присутствовали гости. Не-
обходимо  отметить,  что 
делегатами был показан вы-
сочайший уровень владения 
правилами процедуры ООН. 
Ребята показали небывалый 
профессионализм! Несмо-
тря на то, что они еще до-

статочно 
м о л о д ы , 
у час т во -
вали  в  за-
с е д а н и я х 

с  большим  энтузиазмом, 
высказывали  аргументи-
рованные точки зрения, их 
позиции  были  значимыми 
и весомыми. Большое удо-
вольствие было присутство-
вать на заседаниях, видно, 
что есть, на кого положиться 
в будущем. Мы занимаемся 
важным делом —  воспита-
нием  подрастающего  по-
коления, именно тех людей, 
котором  предстоит  стро-
ить Россию в дальнейшем. 
С уверенностью можно ска-
зать,  что наша  страна бу-
дет процветать и занимать 
лидирующие  позиции  на 
международной арене. Мо-
дель  ООН —  также  очень 
хорошая  тренировка  для 
отработки так называемых 
soft-skills —  навыков  ве-
дения аргументированных 
споров, обоснования своей 
точки зрения и позиции.

СОПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА 
МАГАТЭ ЕКАТЕРИНА КИСЕЛЕВА

На самом деле, лицейская 
модель  ООН —  это  отлич-
ная возможность найти но-
вых друзей, наладить навыки 
коммуникации,  получить 
опыт  межнационального 
взаимодействия и ведения 

переговоров.  В  этом  году 
диапазон участников роле-
вой игры сильно расширил-
ся. С нами теперь Турецкие 
школы, школы из Обнинска. 
Ребята все очень сильно ста-
рались, лучшим делегатом 
МАГАТЭ стал представитель 
наукограда. Я безумно рада 
быть в команде организато-
ров, в следующем году пла-
нируем повторить наш успех!

ЛУЧШИЙ ДЕЛЕГАТ МОДЕЛИ 
ООН, УЧЕНИК ЛИЦЕЯ ДЕРЖАВА 

АРСЕНИЙ ГОЛОТЕНКО

Будучи  членом  комите-
та Международного агент-
ства по атомной энергетики 
(IAEA), я ответственно подо-
шел к составлению позиции 
своей страны (был предста-
вителем  от  Нидерландов). 
Мероприятие проходило на 
английском  языке,  вклю-
чая выступления делегатов 
и вопросы эксперта. Призна-
юсь, слушать о ядерных ре-
акторах на неродном языке 
было действительно непро-
сто, особенно человеку гума-
нитарного склада ума, коим 
собственно и  являюсь. Но 
даже несмотря на сложность 
работы дипломата, эмоции 
после Горчаковской модели 
остались исключительно по-
ложительные. Делегаты про-
демонстрировали высокую 
компетенцию и профессио-
нализм, что сразу отража-

лось  на  качестве  дебатов 
и  решений,  принимаемых 
на конференции. В комитете 
IAEA я сумел познакомиться 
с интересными и талантли-
выми ребятами, каждый из 
которых внес вклад в созда-
ние итоговой резолюции. На 
первый взгляд, работа ди-
пломата может показаться 
простой, но на самом деле 
это большой труд и колос-
сальная работа над собой, 
нужно уметь: находить пра-
вильный  тон,  налаживать 
сотрудничество, убедитель-
но представлять даже ту по-
зицию, которую лично ты не 
разделяешь или даже высту-
паешь против неё.
На модели необходимо ори-

ентироваться  на  политику 
определенной страны, а не 
на свое субъективное мне-
ние. Модель подарила мне 
возможность полностью по-
грузиться в атмосферу ра-
бочего заседания комитета 
ООН. Организация была на 
достойном уровне, хочется 
отметить  отличную работу 
эксперта. Девушка очень под-
робно и доступно объяснила 
правила оформления резо-
люции ООН, активно помо-
гала делегатам, чтобы наши 
выступления полностью со-
ответствовал  правилам. 
Также на заседании присут-
ствовали представители из 
других стран (Турция, Узбе-
кистан и т. д.), их подключили 
онлайн, но это не помеша-
ло другим выслушать их вы-
ступления.  В  заключении 
хочется сказать, что модель 
ООН позволяет молодежи не 
только погрузиться в мир по-
литики и дипломатических 
процессов, но и развивать 
коммуникативные, аналити-
ческие и лидерские навыки. 
Участие в такой модели по-
зволяет школьникам лучше 
понять глобальные проблемы 
и актуальные темы междуна-
родного значения.

ОБНИНСК В ООН!ОБНИНСК В ООН!
24 октября в Лицее МГИМО прошла междуна-
родная модель ООН. Что это такое? Модель 
ООН —  ролевая игра, имитирующая работу 
ключевой международной структуры —  Ор-
ганизации Объединенных Наций. Фактически 
это возможность для учащихся почувствовать 
себя дипломатами. В этот раз в модели при-
няли участие представители лицея 
Держава. О том, как это было гла-
зами свидетелей —  читайте далее! ШКОЛЬНЫЙ

оБНИНСКИЙ
КОНТЕНТ

АВТОРСКИЕ СТАТЬИ И ИНТЕРВЬЮ МАРКА СЕРКИНА
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За девять месяцев 2023 года ка-
лужскими энергетиками была при-
остановлена подача электроэнергии 
в отношении 2,5 тысяч жителей об-
ласти. Общая сумма их задолжен-
ности превысила 36,7 миллионов 
руб лей.
Эти потребители не  только не-

сколько месяцев не оплачивали по-
требленную  электроэнергию,  но 
и не погасили задолженность после 
получения предупреждения (уве-
домления) от Калужской сбытовой 
компании.
Основная  часть  потребителей 

производят оплату своевременно, 
а в случае образования задолжен-
ности —  оперативно  ее  оплачи-

вают после получения претензии. 
Всего за девять месяцев 2023 года 
уведомления  о  возможном  при-
остановлении  электроснабже-
ния были направлены более чем 
22 тысячам должников. Суммарный 
долг, накопленный этими потреби-
телями, превышал 246 миллионов 
руб лей.
С момента получения уведомления 

от сбытовой компании у потреби-
телей было 20 дней для погаше-
ния долга и извещения энергетиков 
о его оплате. Большая часть долж-
ников эти условия выполнили. Те 
же,  кто  проигнорировал  претен-
зии энергетиков, попали в список 
«отключаемых».

Возобновление подачи ресур-
са у этой категории потребите-
лей производится только после 
полной оплаты задолженности. 
При  этом  гражданам приходит-
ся  оплачивать  не  только  долг, 
но и начисленную пеню на сум-
му  просрочки,  компенсировать 
расходы  на  оплату  введения 
ограничения  и  возобновления 
энергоснабжения.
Помимо отключения электроэнер-

гии, недобросовестным потребите-
лям может также грозить судебное 
разбирательство, арест имущества, 
отказ в предоставлении субсидий на 
оплату коммунальных услуг, огра-
ничение права на выезд за границу 

и отказ в предоставлении кредита 
в банке.
Калужская  сбытовая  компания 

настоятельно рекомендует жите-
лям для исключения неблагоприят-
ных последствий соблюдать условия 
договора, своевременно и в пол-
ном  объеме  оплачивать  счета  за 
электроэнергию.

ИНФОРМАЦИЯ

В 2023 ГОДУ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ ВВЕЛА ОГРАНИЧЕНИЯ 
ЭНЕРГОСНАБЖЕНИЯ В ОТНОШЕНИИ 2 500 ЖИТЕЛЕЙ —  ДОЛЖНИКОВ

Б о л ь ш и н с т в о  а н е к -
дотов про не вовре-
мя пришедшего мужа 
или аналогичных сцен 
в  кино —  практически 
всегда содержат побег 
любовника. Обязатель-
но через окно. Обяза-
тельно по связанным 
в  узел простыням. Ну, 
или фильмы про супер-
героев тоже могут та-
кое показать —  когда 
мускулистый мужчи-
на, играя бицепсами на 
камеру, красиво спу-
скается по наспех сде-
ланному канату.

В общем, в жизни этот трюк 
не работает от слова совсем.
Сегодняшнюю  историю 

можно  смело  упаковать 
в  поговорку:  «это  было  бы 
смешно, если б не было так 
грустно».
— Я вам такое расскажу, вы 

не поверите! Никто не пове-
рит! Но я это своими глазами 

видел! —  возбужденный голос 
тараторит в телефон.

ВЕЧЕР ПЕРЕСТАЛ БЫТЬ ТОМНЫМ

Одним вечером нашему чи-
тателю,  назовем  его  Алек-
сандр,  захотелось скрасить 
свой  досуг  баночкой  пива 
и приятным отдыхом. Пого-
да располагала, настроение 
было благостным, ничего не 
предвещало беды.
— Сел на лавочку у дома, 

хотел  перекурить  и  выпить 
пива… — начал свой рассказ 
Александр.
Боковым зрением он заме-

чает заглядывающего в окна 
дома по Курчатова, 30 муж-
чину. Он  обводил  взглядом 
окна,  к   каким-то,  казалось, 
приглядывался  особенно 
внимательно.
— Я,  честно  говоря,  осо-

бо не наблюдал за ним. Было 
похоже, как будто он пришел 
к дому бывшей жены или де-
вушки и просто смотрит в ее 
окна. Ну, знаете, такое мужчи-

ны делают иногда, —  продол-
жил Александр.
Несколько минут спустя со-

бытия приняли совершенно 
иной оборот.
Из окна четвертого этажа 

была выброшена связка про-
стыней, а буквально че-
рез секунду он 
увидел мужчи-
ну, спускающе-
гося по ним.
— Я   т а кое 

только  в  кино 
видел, честное 
слово! Вообще, 
болел  за  этого 
мужика.  Мыс-
ленно  подба-
дривал его, мол, 
давай,  братан, 
у тебя все получится! —  до-
бавляет эмоций в свой голос 
Александр.
Но, к сожалению, не полу-

чилось. Едва спустившись до 
третьего этажа, простыни на-
тянулись, как резинка и…раз-
вязались. «Беглец» упал на 
землю с глухим звуком.
— Я в шоке был! И звук еще 

этот…как  будто  об  асфальт 
 что-то шмякнулось. Неприят-
ный звук…
Подбежав к лежащему на 

земле мужчине,  Александр 
счастливо заключил, что тот 
жив. Упавший сильно хрипел 
и был завален простынями, 
которые свалились на него 
сверху.
— Сразу вызвал скорую!
Упавший продолжал  хри-

петь.  Минуты  до  приезда 
скорой тянулись мучительно 

долго,  как вдруг…мужчина, 
пролетевший три этажа и рух-
нувший  на живот —  встал! 
Просто вот взял и встал.
— Я  вообще  опешил!  Он 

в  какой-то момент перестал 
хрипеть, и я уж было испугал-
ся, но он встал! Сам! Обмо-
тался простынями и спросил 
меня, где он находится.
Стараясь   как-то  собрать 

мысли в кучу и сформулиро-
вать предложение —  от шока 
и переизбытка эмоций Алек-
сандру было  трудно сосре-
доточиться —  он рассказал 
упавшему все, что с ним про-
изошло буквально пять минут 
назад.
Пострадавший недоверчиво 

посмотрел наверх. Потом на 
Александра, затем обмотал-
ся простынями на манер рим-
ской тоги, и сказал: «Да ну, 

бред  какой-то. Я вообще живу 
в другом месте и не знаю, как 
тут оказался».
Нет, вы просто представь-

те эту цепь событий —  некто 
пытается спастись бегством 
из  квартиры,  спустившись 
на  простынях —  срывается 
и падает, получает травмы —  
как ни в чем не бывало встает 
и собирается уходить.
Челюсть  у  Александра  от 

такого  заявления,  конечно, 
отвисла. К счастью, в этот мо-
мент приехала скорая помощь 
и полиция и пострадавшего 
увезли в КБ № 8.
Сейчас он находится в ре-

анимации.  У него  закрытая 
черепно- мозговая  травма 
и кататравма.
Восстановить все события 

того вечера теперь должны 
полицейские.
А у Александра теперь явно 

есть  в  загашнике  история, 
которую  можно  рассказать 
в компании.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ИСТОРИЯ НЕДЕЛИ

Как в кино!Как в кино!
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ПОГОВОРИЛИ

Воспитанники СШОР «Дер-
жава» встретились с главой 
Администрации  Обнинска 
Татьяной Леоновой в рамках 
проекта «Диалог на равных». 
Школу представляли звездоч-
ки «Державы» —  успешные 
спортсменки, члены сборной 
России Анна и Александра 
Малинкины.
Девочки спросили Татьяну 

Леонову, есть ли возможность 
в нашем городе организовать 
универсальный спортивный 
зал для проведения соревно-
ваний в нашем городе. И такая 
возможность есть! Ближайшие 
годы проект будет реализован 
в Заовражье, где планируется 
строительство многофункцио-
нального спортивного центра.

СДЕЛАЛИ

Воспитанники  спортивной 
школы «Держава» приняли уча-
стие в Межрегиональном тур-
нире по кудо GRIZZLY OPEN CUP 
в Ярославле. В турнире приняли 
участие около 400 спортсменов 
из городов ЦФО и Москвы. Об-
нинские спортсмены как всегда 
на высоте.

ПОКАЗАЛИ
В Боровске состоялся второй этап Калужской 

лиги рукопашного боя, в котором приняли уча-
стие 225 спортсменов из 24 команд Калужской, 
Московской, Смоленской, Владимирской обла-
стей и Москвы.
Спортсмены тренеров высшей категории 

спортивной школы единоборств Биды Михаила 
Владимировича, Малинкина Александра Федо-
ровича, Дёмина Романа Юрьевича и Аветисяна 
Тиграна Артуровича успешно начали спортив-
ный сезон и заняли следующие места: 

ЗНАЙ НАШИХ

ПОТОМУ ЧТО МОЖЕМ

ПОБЕДИТЕЛИ

В Подольске состоялся тра-
диционный межрегиональный 
турнир по дзюдо, посвящен-
ный памяти М. С. Шабалина. 
В  соревнованиях  приняли 
участие более 200 спортсме-
нов из Тульской, Владимир-
ской, Калужской, Орловской, 
Рязанской, Московской обла-
стей и Москвы. Спортсмены 
СШОР «Держава», под руко-
водством  тренера  высшей 
категории  Демина  Романа 
Юрьевича, проявили характер 
и смогли завоевать бронзовые 
медали на соревнованиях.

И НИКАК ИНАЧЕ
В Ярославле состоялся Всероссийский турнир по кикбоксингу, в дисциплинах фулл-

контакт и лоу-кик на Кубок мэра города Ярославля.
Более 500 участников из 36 регионов выходили на ринг. Очень масштабный турнир.
— Спортсмены не скрывали слез, потому что многие поединки были жмоциональ-

но сложные. Для нас как для тренеров, это тоже был колоссальный опыт. Смогли 
пообщаться со старыми знакомыми, познакомиться с новыми людьми, обсудить вол-
нующие вопросы. Поэтому считаю это событие одним из самых крупных октября, —  
рассказал руководитель СШОР «Держава» Юрий Фрай.
Большой опыт приобрели наши спортсмены и не остались без заслуженных наград!

Дайджест октябрьских побед и достижений воспитанников СШОР «Держава»Дайджест октябрьских побед и достижений воспитанников СШОР «Держава»

I МЕСТО:

Смирнов Артём

II МЕСТО:

Никишина Виктория
Вавилкин Роман
Степанцов Михаил

Спортсменов готовил тре-
нер высшей категории Бида 
Михаил Владимирович под ру-
ководством заслуженного 
тренера России Фрай Юрия 
Владимировича.

I МЕСТО:

Головатов Тимофей
Сикора Кирилл
Щербаков Максим
Геворкян Арман
Гражданкин Артемий

II МЕСТО:

Бида Алексей
Корев Егор
Косыгин Николай

III МЕСТО:

Косыгин Мирон
Маслов Дмитрий

В Московской области, в Апре-
левке состоялся первый этап Меж-
дународной юношеской бойцовской 

лиги ARC (Абсолютно Реальный Бой). 
В турнире приняли участие 385 из 
разных регионов и городов. Сразу 
с первого этапа началась беском-
промиссная и напряженная борьба 
за первое место и высокий рейтинг, 
который  необходим  для  выхода 
в галла- финал!
Спортсмены тренеров высшей ка-

тегории спортивной школы едино-
борств «Держава» Биды Михаила 
Владимировича и Демина Романа 
Юрьевича в напряженной борьбе 
завоевали следующие призовые 
места:

I МЕСТО:

Гогрочадзе Меланья,
Гогрочадзе Давид,
Аникин Даниил,
Мусинова Анастасия,
Добренков Павел.

II МЕСТО:

Каданов Артем,
Скачков Виктор,
Осипенко Мария,
Добренков Максим,
Бида Александр.

III МЕСТО:

Второв Александр,
Дрыгваль Данил,
Маркаров Марк,
Клишина Игорь,
Романов Глеб,
Сушков Михаил.

КРАСИВО

В Пскове прошло Первенство Псковской области по кудо.
Турнир собрал более 200 спортсменов СЗФО и гостей из спортивной школы единоборств «Держава».
Бида Алексей и Бида Александр достойно представили нашу школу и стали победителями данного 

турнира.

В Туле состоялся тур-
нир по дзюдо, посвя-
щенный дню тренера. 
В соревнованиях при-
няли участие более 400 
дзюдоистов, наши спор-
тсмены, несмотря на вы-
сокую напряженность, 
показали отличные ре-
зультаты, проявив спор-
тивную выносливость, 
и стали победителями 
и призерами турнира. 
Также наша команда по 
результатам соревнова-
ний заняла первое ко-
мандное место, обогнав 
в общем зачете команды 
из Курска и Липецка.

I МЕСТО:

Бида Алексей
Бида Александр
Михеев Даниил
Амирян Юрий
Петросян Арсен
Еприкян Артём
Никишин Максим
Пастухова Ульяна
Думцева Анна

II МЕСТО:

Осин Сергей

Михеев Даниил
Ибрагимов Исмоил
Маслов Дмитрий
Вавилкин Роман

III МЕСТО:

Москаленко Павел
Бахтиеров Асилбек
Акимов Федор
Москаленко Петр
Головатов Тимофей
Заборин Тимофей
Горшковский Павел
Щербаков Максим
Акимов Александр

I МЕСТО:

Бабич Иван
Пащенко Артём
Демидов 
Прохор
Борисова 
Милана
Окладной 
Даниил
Малинкина 
Александра

II МЕСТО:

Мишуничев 
Алексей
Малинкина 
Анна

III МЕСТО:

Саунин Иван
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«Дом» для личного транс-
порта не менее важен, чем 
собственный. И  сегодня ав-
товладельцам предлагаются 
как наземные, так и  под-
земные парковки. Однако 
последние безусловно выи-
грывают, и мы сейчас расска-
жем, почему.

БЕЗОПАСНОСТЬ
Подземные паркинги —  закрытые 

площадки с круглосуточной охраной 
и видеонаблюдением, поэтому бояться, 
что  кто-то оцарапает твою машину или 
еще  как-либо ей навредит —  не стоит. 
Кроме того, на подземный паркинг мо-
гут попасть только владельцы машино-
мест и никаких лишних людей.

ЗАЩИТА

Машина, которая стоит «на улице» —  
так или иначе, попадает под воздей-
ствия природных явлений. Снег, дождь, 
ветер —  все это может неблагоприят-
но сказаться на состоянии автомоби-
ля. В подземном паркинге ЖК «Космос 
2.0» машины находятся под защитой 
от атмосферных осадков и других не-
желательных погодных условий. И что 
еще важно —  в паркинге поддержива-
ются благоприятные для транспортных 
средств температурные условия.

РЕСУРС
Все мы знаем, что время —  самый 

ценный и невосполнимый ресурс. И, да-

вайте будем честными, все мы не любим 
его тратить на разогрев машины зимой. 
Или на поиск места, где запарковаться 
в вечернее время —  когда час пик и все 
удачные места уже разобраны.

Собственное машиноместо —  это не-
вероятная экономия времени. Кроме 
того, попасть из паркинга в свою квар-
тиру можно прямиком на лифте, распо-
ложенном в паркинге.

ИНВЕСТИЦИИ
И еще одна небольшая, но зна-

чимая «плюшка». Вы можете купить 
себе машиноместо, даже не имея 
машины. Зачем? Его можно сдать 
в аренду! По подсчетам экспертов, 
такое вложение окупает себя уже 
через несколько лет, а дальше вы 
можете зарабатывать на этом.

ПРО КОМФОРТ

ЗАИНТЕРЕСОВА ЛИСЬ?
Звоните +7 (484) 220–06–19
Или отсканируйте QR-код, чтобы 

посмотреть предложение
Размеры машиноместа: 11,5 м2, 

12,5 м2,15 м2

МАШИНОМЕСТО: ВЫГОДНАЯ ИНВЕСТИЦИЯ И КОМФОРТМАШИНОМЕСТО: ВЫГОДНАЯ ИНВЕСТИЦИЯ И КОМФОРТ

Застройщик: ООО СЗ «Белквартал». Проектная декларация размещена на сайте наш.дом.рф, belkvartal.ru. Разрешение на ввод в эксплуатацию 40–27–15–2023 от 10.08.2023. Не является публичной офертой. Реклама 18+. ОГРН 1154025000469, ИНН 4025442488. 

Второй лед в СШОР «Олимп» в Обнинске —  уже ре-
альность. Еще в  августе было непонятно, получит 
ли «Олимп» федеральное финансирование, прогно-
зы были, конечно, оптимистичными, но уверенности 
100% никто не демонстрировал. Однако случилось 
чудо, и  проект создания второго льда прошел кон-
курсный отбор и получит поддержку. Причем, никто 
даже не рассчитывал на такую огромную сумму —  134 
миллиона!

ГУБЕРНАТОР  
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ВЛАДИСЛАВ ШАПША:

— Итоги от-
бора проектов 
на  2024  год 
в  рамках  фе-
дера льного 
проекта «Биз-
нес-  спринт 
(Я  выбираю 
спорт)»  под-

вели на форуме «Россия —  
спортивная держава».
Из федерального бюджета 

на реализацию нашего про-
екта получим субсидию в раз-
мере более 134 млн. руб лей. 
Порядка 90 млн. руб лей соста-
вят вложения инвестора.

РУКОВОДИТЕЛЬ СПОРТИВНОЙ 
ШКОЛЫ ОЛИМПИЙСКОГО 

РЕЗЕРВА «ОЛИМП» АЛЕКСАНДР 
ТРУШКОВ:

— Все жда-
ли  решения 
федерально-
го  центра  по 
вы д е л е нию 
средств,  ду-
мали  какая 
буде т   с ум -
ма.  Она  пре-

взошла наши самые смелые 
ожидания,  честно  скажу. 
И в принципе, можно осто-
рожно говорить, что к концу 
следующего года проект име-
ет шансы на реализацию.
Вторая тренировочная пло-

щадка  в  «Олимпе» —  от-
личное подспорье тренерам 
и ребятам, которые занима-
ются хоккеем и фигурным ка-
танием. Сейчас идет огромная 
работа по набору в группы —  
15, 16 и 17 год набраны, на-
бираем 18.
С учетом того, что через не-

которое время эти годы будут 
переходить на группы началь-
ной подготовки, то был велик 
риск столкнуться с нехваткой 
льда. Но, надеюсь, все вопро-
сы будут решены.
Та к же   с м ожем   п р о -

в о д и т ь   б о л ьше   хор о -
ших  турниров,  плюс  наши 
команды- любители  смогут 
по достоинству оценить на-
личие близкого льда в Обнин-
ске и массовый спорт от этого 
только выиграет.
Большое спасибо Губерна-

тору Владиславу Шапше  за 
его  работу,  благодарность 
Министру спорта Олегу Сер-
дюкову, который принял дея-
тельное участие в подготовке 
проекта. И спасибо Минспор-

та  Российской  федерации, 
которое  продвигает  такие 
программы в регионы.

МИНИСТР СПОРТА КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОЛЕГ СЕРДЮКОВ:

— В четверг 
утром на имя 
г у б ерна т о -
ра Калужской 
области Вла-
дислава Шап-
ши  пришло 
письмо с под-
тверждением 
субсидии,  на 

2024–2025 год.
Сразу же собрали все за-

интересованные  стороны: 
представителей  Минспор-
та,  Администрации  Обнин-
ска, руководство «Олимпа», 
инвесторов, чтобы обсудить 
дальнейший план действий. 
Договорились, что проектно- 
сметная документация и про-
чие необходимые документы 
должны быть готовы до пер-
вого апреля 2024 года.
В середине апреля плани-

руем приступить к строитель-
ству второго льда. В пятницу 
также  запланирован  визит 

в Обнинск, чтобы осмотреть 
еще раз место, где разместит-
ся каток и еще раз прогово-
рить все детали.
Реализовать проект плани-

руется быстро, чтобы к сентя-
брю 2025 —  так как субсидия 
будет разделена на две части, 
первый этап сделаем в 2024, 
второй —  в 2025 —  дети уже 
смогли тренироваться на но-
вой ледовой арене.

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ 
ОБНИНСКА ТАТЬЯНА ЛЕОНОВА:

— Про  вто-
рой  лед  мы 
начали   го -
ворить  еще 
в  2021  году. 
Примерный 
проект,  уча-
стие  города 
в его реализа-

ции —  все это было продума-
но и уже разработано. Однако 
2022 год внес свои корректи-
вы, поэтому на  какое-то время 
пришлось его отложить, нуж-
но было найти нового инве-
стора, готового включиться. 
Также очень важно было по-
пасть в федеральную програм-

му, так как без нее это было бы 
неподъемной историей для ре-
гиона, все пришлось бы ком-
пенсировать самостоятельно.
Для нас это одновременно 

и большая удача, и результат 
большой проделанной рабо-
ты. Мы, несмотря ни на что не 
останавливались инвестора 
ни в работе с Миниспорта, го-
воря, что в Обнинске должен 
быть второй лед.
Тем более губернатор Вла-

дислав Шапша неоднократно 
заявлял, что развитие хоккея 
и фигурного катания на од-
ной площадке уже нереально. 
Большое количество детей, 
которые активно занимаются 
спортом и их становится все 
больше, и им уже тесно.
Также добавлю, что сам про-

ект будет экономичным в об-
служивании  и  реализации, 
так как садится на уже суще-
ствующую инфраструктуру. 
Просто добавляется еще одна 
площадка. А так: и раздевал-
ки, и машины для заморозки, 
и прочая техника —  все это 
есть.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ПРО ПЛАНЫ

СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

Между нами толще лед!Между нами толще лед!
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УЧАСТВУЙ В КОНКУРСАХ УЧАСТВУЙ В КОНКУРСАХ 
И ВЫИГРЫВАЙ ПРИЗЫ!И ВЫИГРЫВАЙ ПРИЗЫ!

ИТАК, В ДЛЯ ПОБЕДЫ В КОНКУРСЕ, ВАМ НАДО НАЙТИ:

➊ Слово, обозначающее первоначальный образец, прообраз (в статье представлено во множественном числе);

➋ Следующая фраза написана с ошибкой. Найдите верную! «Второй лед в СШОР «Олимп» в Обнинске —  так и остался мечтой»;

➌ Слово, обозначающее выделенный или специализированный компьютер для выполнения сервисного программного обеспечения. Удачи!

ПРОСТЫЕ УСЛОВИЯ! 
ВЫИГРАЙ ВКУСНЫЙ СОК «ТЕДИ»! 

Друзья, мы решили немного разнообразить нашу с вами развлекательную страничку и добавить еще один 
конкурс, а также изменить условия конкурса «Теди». ПРОСИМ ВАС ВНИМАТЕЛЬНО ЧИТАТЬ ВСЕ ПРАВИЛА!

Каждую неделю газета «Неделя Обнинска» разыгрывает 888 рублей.  
Приз достанется счастливчику, который выполнит все условия!

➊  Найти в свежем выпуске газеты три фразы или слова, или исправить ошибку;

➋ Сделать фото страницы газеты с подчеркнутым в тексте правильным ответом: ручкой, карандашом, 
маркером —  неважно!

➌    Сделать свое фото с газетой; 

➍  Отправить свои ответы на номер: 8–980–511–88–88 в мессенджер WhatsApp; 

➎   Ответы принимаются с понедельника (с 11:00 утра) по среду включительно;

➏  Написать о себе небольшое приветственное слово: ФИО, чем увлекаетесь, почему читаете нашу газету, что 
в ней нравится, а чего не хватает;

Победитель будет объявлен в четверг; Скриншоты об оплате и переписке с победителем, а также его фото 
и рассказ о себе будут регулярно печататься на страницах газеты.

ВЫИГРАЙ 

888 РУБЛЕЙ!

ДОСУГ

ПРАВИЛЬНЫЕ ОТВЕТЫ: 1. ДЕНИТРИФИКАТОР; 2. ЯДЕРНЫЕ ТЕХНОЛОГИИ...;3. КОСТНЫЙ МОЗГ

О СЕБЕ: Гришин Владимир Николаевич 
увлечения разгадывание кроссвордов, 
сканвордов, люблю  что-нибудь делать 
на даче с внуками.Газету «Неделя Об-
нинска» читаю с первого номера, много 
интересного о жизни города, есть кон-
курсы, в которых уже становился не 
один раз победителем.

Обещанный приз!

1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;1. РАЗГАДАТЬ КРОССВОРД НА СТР. 15;
2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 2. СДЕЛАТЬ ФОТО КРОССВОРДА 
И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: И ОТПРАВИТЬ НАМ В WHATSAPP НА НОМЕР: 
8–980–511–88–88.8–980–511–88–88.
3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 3. НАПИСАТЬ О СЕБЕ НЕБОЛЬШОЕ 
ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ ПРИВЕТСТВЕННОЕ СЛОВО: ФИО, ЧЕМ 
УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ УВЛЕКАЕТЕСЬ, ПОЧЕМУ ЧИТАЕТЕ НАШУ 
ГАЗЕТУ, ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО ГАЗЕТУ, ЧТО В НЕЙ НРАВИТСЯ, А ЧЕГО 
НЕ ХВАТАЕТ;НЕ ХВАТАЕТ;
4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;4. ОТВЕТИТЬ НА ПЯТЬ ВОПРОСОВ;
5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 5. ОТВЕТЫ ПРИНИМАЮТСЯ В ПОНЕДЕЛЬНИК 
С 11:00 ДО 12:00.С 11:00 ДО 12:00.
УДАЧИ!УДАЧИ!

ПОЗДРАВЛЯЕМ 

ПОБЕДИТЕЛЯ!

Меня зовут Наталья. Живу и работаю в Обнинске.  
Постоянно читаю вашу газету и участвую в конкурсе.

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЯ!
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Реклама
В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 

«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 
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МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

28 октября Камерный 
музыкальный спектакль 
-«Рахманинов.Музыка 
сердца». Начало в 18.00 
12+
29 октября Народный 
артист России Дмитрий 
Певцов с программой «Му-
зыкальные шедевры Со-
ветского кино». Начало 
в 18.00 6+
03 ноября Концерт 
Flamenco- fusion/ От Аль-
гамбры до Московии
Начало в 19.00 6+
04 ноября Детское цир-
ковое представление 
«Замурчательное шоу «КО-
ТОВАСИЯ». Начало в 12.00 
0+
05 ноября Концерт Simple 
Music Ensemble «Неоклас-
сика. Лучшее» Начало 
19.00 12+
12 ноября Юбилейный 
концерт «Я с тобой». Нам 
10 лет. Солисты театра пес-
ни «VocKALAN». Руково-
дитель Маргарита Калан. 
Начало в 17.00 0+
14 ноября Лекция совмест-
но с городским отделением 
Российского
Общества Знания «Стояние 
на Угре. Рождение Россий-
ского суверенитета». Нача-
ло в 11.00 12+
19 ноября RENAISSANCE 
CELLOS —  Концерт «Миро-
вые рок-хиты на виолонче-
лях». Начало 18.00 6+
25 ноября Клавир-трио 
«Элегия» с программой 
«Испанское Каприччио». 
Начало 18.00 6+
09 декабря Концерт. Олег 
Погудин с программой «Из-
бранное» Начало 18.00 12+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ 
НА ЭКСКУРСИИ:

04 ноября Экскурсия 
в Главный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «До-
рога Памяти». 12+

Телефоны кассы: 39–31-8–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица, 
дворник. 8–910–915–56–06

КАЛЕЙДОСКОП

ВОПРОСЫ № 40
1. Сколько денег выделено на реализацию программы  

безопасный город?
2. В каком торговом центре ребенок упал с эскалатора?

3. Гендиректором какой компании является Михаил Богданов?
4. Как зовут сопредседателя комитета МАГАТЭ?

5. Как расшифровывается ВПР?

Ответы №39
1. Константин Пахоменко; 2. 44; 3. В «Астро»; 4. Дмитрий 
Казаков; 5. Помощник президента НИЦ «Курчатовский 

институт», академик РАН, профессор, доктор 
биологических наук.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

На правах рекламы

!!ЧИТАЙТЕ УСЛОВИЯ ЧИТАЙТЕ УСЛОВИЯ 
КОНКУРСА — КОНКУРСА — 

НА СТРАНИЦЕ 13НА СТРАНИЦЕ 13
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии
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ПОСТРОЙ КАРЬЕРУ ВМЕСТЕ С НАМИ:ПОСТРОЙ КАРЬЕРУ ВМЕСТЕ С НАМИ:

ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru � � 8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55

  ○○  монтажник радиоэлектронной                 монтажник радиоэлектронной                
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов

 ОСНОВЫ ПРОФЕССИИ                                                               ОСНОВЫ ПРОФЕССИИ                                                              
БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВАБЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА

ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА-НАСТАВНИКИ ОПЫТНЫЕ МАСТЕРА-НАСТАВНИКИ 

СТАЖИРОВКА НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ, СТАЖИРОВКА НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ, 
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  ○○  слесарь-сборщик радиоэлектронной  слесарь-сборщик радиоэлектронной 
аппаратуры и прибороваппаратуры и приборов
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ПРЕДПРИЯТИЮ 
ТРЕБУЮТСЯ 

СОТРУДНИКИ:
 на участок резки 

стекла
 на участок по 

обработке и сборке 
изделий из оргстекла
Обучение на рабочем 
месте. Стабильная 

зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-

06-04


